

NOTA EDITORIAL

En nuestra edición anterior dimos cuenta de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Humano que se realizó en Estocolmo en junio del presente año. Aparecen en ese número la Declaración inaugural pronunciada por el señor Maurice F. Strong, Secretario General de la Conferencia y la Declaración de la Conferencia de Naciones Unidas sobre el Medio Humano. Se presentan igualmente algunos relatos preparados por autores chilenos que sirvieron para informar a los miembros de nuestra Delegación.

Además de la trascendencia que en sí misma tuvo la Conferencia, debemos destacar la presencia en ella de figuras políticas y científicas de gran relieve en este siglo. Entre ellas, la de la Primer Ministro de India, Shrimati Indira Gandhi, cuya alocución planteó el problema candente que representa en la actualidad el deterioro del medio versus desarrollo, haciendo preferencialmente el alcance de que la ciencia y la tecnología no son culpables en sí mismas, sino que el problema radica en los valores del hombre contemporáneo que ignora los derechos de los demás y hace abstracción de las perspectivas lejanas.

* * *

En "Centros de Alto Nivel de Salud", del profesor Alfonso González Dagnino, se señala el nuevo camino de la medicina chilena y de la Salud Pública en el contexto de la Revolución Científico-Técnica que caracteriza a la sociedad contemporánea. Los Centros de Alto Nivel se conciben como organismos de salud integrados por equipos que funcionen en uno o más establecimientos hospitalarios y que coordinan y organizan recursos humanos y materiales para realizar acciones de salud, investigación y docencia.

En este trabajo, que está abierto a la discusión, se destaca que éstos, los Centros de Alto Nivel (CAN), no podrán nacer completos sino que se irán completando a través de su propio trabajo y de las exigencias que en él se planteen.

* * *

El tema sobre Gasto Médico en Chile es una materia que ha inquietado y motivado por largo tiempo a numerosos autores nacionales, entre

los cuales tienen especial significación los aportes hechos por el Dr. Salvador Díaz. En la presente publicación, el Dr. Bogoslav Juricic formula algunas consideraciones actuales sobre el mismo problema y sus relaciones con la atención médica que recibe la población de los sectores público y privado. Interesantes conexiones se establecen en cuanto a la ulterior creación de un Servicio Unico de Salud.

* * *

Igualmente interesante y muy actual se presenta la disponibilidad, la necesidad y la distribución de los recursos humanos en el campo de la Salud. En este aspecto, el Dr. Claudio Sepúlveda nos entrega un aporte nacional que, complementando investigaciones previas y futuras, irá facilitando las alternativas de solución al respecto.